



En Montevideo, a los siete días del mes de junio de mil novecientos ochenta y ocho, se reúne el Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas, en su sede de Reconquista 535, piso 7, con la asistencia de los siguientes Consejeros: Ing. Manuel Berger, Presidente en Ejercicio; Cnel. Walter R. Cibils, Secretario; Ing. Luis De León; Dr. Aldo Beri; Ing. Heber Feiría y Dr. Omar Macadar.-----

Faltan con aviso: Ing. Jorge Brovetto, Cr. Israel Wonsewer (lic. médica); Dr. Helmut Kasdorf (licencia); Ing. Herbert Donner (licencia).---

Faltan sin aviso: Ing. Felipe Canale.-----

En Secretaría: Arq. Juan L. Campiotti y Julio Varela.-----

Siendo las 18 horas, el Sr. Presidente en Ejercicio da comienzo a la sesión, pasándose a considerar el siguiente Orden del Día:

1.- INFORME DE PRESIDENCIA.-

a) Entrevista con el Dr. Guillermo Thornberri.-

El Sr. Presidente en Ejercicio informa sobre la entrevista que mantuvieron con el representante del IRDC. En la misma, el visitante expuso las condiciones de financiación de proyectos de este organismo, que subvenciona proyectos privados. Si bien en las condiciones de este apoyo que brinda el IRDC no se encuentran las recomendaciones que pueda aportar el CONICYT, éstas serán tomadas especialmente en cuenta. El Sr. Presidente concluye afirmando que la entrevista (donde también estaba presente el Sr. Secretario) resultó satisfactoria, conviniéndose con el IRDEC en mantener contactos más fluidos en el futuro y una información al día de los proyectos que dicho organismo ha de financiar.

b) Solicitud de la Comisión de Informática de la Cámara de Diputados para entrevistarse con el Presidente del CONICYT.

Se lee la nota de la Comisión de Informática por parte de la Sec. Técnica.

Se cambian ideas.

El Sr. Consejero De León entiende que el papel de CONICYT en este caso es un poco limitado: si la Comisión le pasa el proyecto a CONICYT, el cuerpo podría apelar a sus asesores (Comisión respectiva) e informarse y luego elevar el resultado (en forma de informe escrito) a la Comisión, pero eso reduce su papel al de una oficina de trámite burocrático.



El Sr. Consejero Freiría manifiesta que es importante concurrir, escuchar el planteo de la Comisión, a efectos de hacerse una idea más acabada de cómo se encara el tema. Para el diagnóstico, se puede recurrir a los asesores del CONICYT.

El Sr. Consejero Macadar expresa que a su entender se trata de crear un organismo político en un campo específico de la Ciencia y la Tecnología. En este sentido entiende de suma corrección que el cuerpo haya sido invitado. Es una lástima que se disponga de tan poco tiempo.

El Sr. Consejero De León explica que debería integrarse una Comisión con gente especializada en el tema, incluso una comisión de tipo interdisciplinario, puesto que sería menester integrar a especialistas en administración pública, a efectos de contemplar la inserción de este organismo a crearse en el contexto de la administración pública.

El Sr. Secretario concuerda con el Sr. Consejero Macadar en el sentido que el Consejo no debería desaprovechar una instancia en que es consultado sobre un tema de importancia. Igualmente entiende que el cuerpo debería intervenir en aquellos aspectos de la ley que atañen estrictamente a la temática que el CONICYT maneja.

El Sr. Consejero Macadar advierte contra el riesgo de la creación de un gran aparato burocrático. Explica que en el PEDECIBA, se tiene la política de estimular y fortalecer aquello que existe, como etapa previa antes de discutir la creación de ningún organismo. Al respecto y sobre el caso concreto de la informática, el PEDECIBA ha dado pasos concretos para la formación de recursos humanos, becándolos al exterior.

c) Gestión ante la Sra. Ministra.-

El Sr. Presidente informa sobre la audiencia que tendrá lugar el día jueves 9 a las 9.30 horas.-

2.- INFORME DE LA COMISION DE RECURSOS HUMANOS.-

Se deja pendiente.-

3.- CONTINUACION DE LA EVALUACION DE LA REUNION REGIONAL DE ONCYT'S Y MEDIDAS A ADOPTAR EN EL CORTO PLAZO.-

Se deja pendiente.-

4.- ASUNTOS VARIOS.-

El Sr. Consejero Macadar informa que la Universidad de la República ya ha designado los tres alternos para su delegación. Los mismos son Reconquista 535 P7 / Montevideo - Uruguay / tel. 95 58 28 / Casilla de Correo 1869 / Dirección Telegráfica: CONICYTUR



el Dr. Ricardo Vellutti, el Ing. Rafael Guarga y el Lic. José P. Barrán.
Se toma conocimiento.

El Sr. Presidente en Ejercicio informa sobre la llegada al país de una delegación argentina, encabezada por el Sr. Subsecretario de Informática del vecino país, Ing. Grafigna (SECYT) el día miércoles a las 15.45.

El objetivo de esta delegación (cuya venida se gestiona a través de UNESCO) es entrevistarse con parlamentarios, con la Sra. Ministra de Educación y Cultura y brindar una conferencia sobre "Políticas de Informática en Argentina".

Al respecto, el Sr. Presidente informa que se le ha solicitado verbalmente que el CONICYT oficie de nexo para auspiciar la charla citada, la cual habría de realizarse el día 15 de junio en el Salón de Actos del MEC. Sec. Técnica informa que se ha hecho la reserva del salón correspondiente, en previsión que el cuerpo otorgue su apoyo a esta iniciativa.

Se cambian ideas. Se resuelve auspiciar la conferencia, encomendándose a la sec. técnica la parte organizativa de la misma, el envío de comunicaciones a la prensa y las invitaciones a las autoridades.

Igualmente el Sr. Presidente informa que es el deseo de la delegación visitante que una delegación del Consejo esté presente en la audiencia que la misma sostendrá con la Sra. Ministra, Dra. Adela Reta, sobre el tema "Equipamiento para Escuelas Técnicas en el área electrónica".

Se cambian ideas

El Sr. Consejero De León expresa su convicción de que al Consejo no le compete intervenir con su presencia en esta audiencia, salvo, quizás, realizar la solicitud de audiencia correspondiente y trasladar el tema a la Secretaría de la Sra. Ministra.

El Sr. Secretario entiende que ni siquiera el papel de nexo correspondería al Consejo. Esta problemática ni siquiera roza al CONICYT.

Hay consenso, los demás Consejeros se expresan en términos similares.

Se resuelve encomendar a la Sec. Técnica contactarse con los Sres. Anselmi y Umansky (Com. Nac. de Informática) y trasladar la solicitud de audiencia de la delegación visitante.

Siendo las 20 horas, se levanta la sesión.-

Reconquista 535 P7 / Montevideo - Uruguay / tel. 25 58 28 / Casilla de Correo 1869 / Dirección Telegráfica: CONICYTUR
Cnel. WALTER R. GIBILS
SECRETARIO

Ing. MANUEL BERGER
PRESIDENTE